
Chers lecteurs, dans ce 10ème 
numéro du Petit Collégien
vous pourrez lire l'interview
exclusive des handballeurs
professionnels du club omni-
sport de Vernouillet. 
Cette édition spéciale  We are
the world contient des articles
sur le thème de l'écologie. Le
Petit Collégien aime la
planète, c'est pourquoi le
journal est imprimé en format
A5 (la moitié d'une feuille
normale) et en quantité
limitée. Une version numé-
rique du journal est dispo-
nible en ligne, sur le site du
collège pour tout ceux qui
n'auront pas pu avoir un
exemplaire papier. Vous
pouvez également retrouver
le journal en format A4
comme d'habitude au CDI.
Faites comme nous, un petit
geste pour la planète, c'est
l'intention qui compte :
éteignez la lumière lorsque
vous quittez une pièce, faites
un petit potager plutôt que
d'acheter des légumes qui ont
pris l'avion, ne jetez jamais de
plastiques dans la nature ...

Respectons cette petite boule
qui nous supporte.

(Jean Rostand 1894-1977)
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Le Pett    Collégien
our ce 10ème  numéro du Petit Collégien, nous avons eu l'honneur d'accueillir huit 
joueurs de handball professionnels du COV (Vernouillet) au collège Taugourdeau. 
Toute l'équipe de rédaction s'est alors réunie pour interviewer joueurs et entraîneur.

Nous sommes heureux de partager avec vous cet excellent moment que nous avons passé 
en leur compagnie. Bonne lecture !

                                                  Questions aux joueursQuestions aux joueurs
Le Petit Collégien : « Pourquoi avez-vous choisi ce sport ? »
Chris : « Mes copains faisaient du hand au collège, j'ai donc 
fait comme tout le monde, j'ai un peu suivi les copains. »
Cedric : « Ma mère faisait du hand, elle était gardienne de 
but, et moi j'allais voir ses entraînements tous les soirs. 
L’entraîneur m'a demandé si je voulais m’entraîner avec 
eux et ça c'est fait comme ça. »

« Qu'est ce que vous aimez dans ce sport ? »
Adama  : « Ce que j'aime dans ce sport, c'est que c'est un 
sport collectif, et un sport complet dans le sens où on 
cours, on saute et on lance. On travaille un petit peu de 
tout dans le corps. On se dépense beaucoup et quand on 
rentre chez soi on est en forme, reposé et détendu. »

« Qu'est ce que vous trouvez de plus dans ce sport que 
dans les autres ? »
Jo black : « Déjà on joue dans un gymnase, il fait chaud 
c'est très important. Après ce qui est bien dans ce sport 
c'est que ça ressemble un peu au foot et au basket : au foot 
il y a des cages et au basket parce qu'on joue à la main …
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Adama : « Il y a une notion de vitesse. On se projete rapidement vers l'avant après avoir 
défendu. Il y a de l'impact physique, il faut résister aux chocs. Il ne faut pas avoir peur de 
prendre des coups. Il y a aussi un sens technique qu'il faut avoir, que ce soit dans la 
manière de shooter ou de se placer. »
Coach : « Le handball est le seul sport de contact d'intérieur. Au basket par exemple, on 
ne peut pas se toucher. C'est pour ça que les joueurs sont aussi costauds au hand. »

« Est-ce votre métier ? Si oui, comment êtes-vous devenu joueur pro ? »
Adriano : Oui c'est notre métier, pour certains depuis longtemps, pour d'autres pas très 
longtemps. C'est notre passion. On a commencé, on aimait bien ça alors on a continué, on 
a vu qu'on pouvait aller plus loin alors on est allé plus loin et petit à petit on a vu qu'on 
pouvait faire de notre passion notre métier, alors c'est tout bénéf ique. »

« A quel âge avez vous commencer le handball ? »
Gauthier : « J'ai commencé à 15 ans grâce à l'AS du collège. Avant je faisais du foot. »

« Y a t-il une bonne entente dans l'équipe ? »
Adama  : « Non ! (rires), je suis obligé de jouer avec eux mais je ne les aime pas (rires). 
Non, il y une bonne entente car on vit quand même des moments qui nous soudent. Il y a 
des entraînements qui sont parfois diff iciles. Après, on se connait bien, on aime passer du 
temps ensemble et par la force des choses on est très souvent ensemble. Dans l'équipe je 
m'entends avec tout le monde.  »
Jo Black : « Moi je n'aime pas Gauthier. (rires) »

« Est-ce que vous vous entendez bien avec les autres équipes ? »
Lahcen : « Non pas beaucoup, parce qu'on doit gagner les matchs et les adversaires 
veulent gagner aussi. On est concurrents. »
Coach : « On peut s'opposer sur le terrain et garder une bonne relation en dehors. 
Beaucoup de joueurs ont des amis dans d'autres équipes. »

« Est ce que c'est diff icile parfois d'être joueur professionnel ? »
Chris : « Personnellement je ne trouve pas que c'est si diff icle que ça car on vit quand 
même de notre passion. Après ça comprend aussi beaucoup de sacrif ices et de contraintes 
parce qu'on a pas autant de temps de libre que les gens le pensent. On pense à tort que 
parce qu'on est sportif pro on peut faire ce qu'on veut à côté, mais c'est faux. Il y a des 
bons et mauvais côtés dans tout, c'est pas … c'était quoi la question déjà ? (rires) Ce n'est 
pas si diff icile mais il y a des avantages et inconvénients comme dans tout métier. »

« Quel autre sport auriez-vous pratiqué si vous n'aviez pas fait du hand ? »
Sveto : « Je faisais du karaté et du handball en même temps quand j'ai débuté. Je pense 
que j'aurais fait du karaté. »
Autres joueurs : « Foot, basket, sport de contact, ... »

« Quelles sont vos ambitions pour cette année ? »
Cedric : « Toutes les saisons, l'objectif est d'être le mieux placé dans le championnat. »

« Combien gagnez-vous d'argent ? »
Adama : « Ce n'est pas judicieux de parler d'argent, de vous donner un montant. Avant 
toute chose, on ne fait pas ça pour ça. Si vraiment on voulait gagner beaucoup d'argent on 
ferait du foot ou on aurait poussé les études très loin pour devenir ingénieur ou pilote de 
ligne. Sinon pour répondre à la question, je dirai entre deux et trois mille euros.
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InterviewInterview  (suite)(suite)

« Quel est votre joueur français préféré ? »
Joueurs : « Cedric Sorhaindo, Nicolas Karabatic (x2), Thierry Omeyer (x2), Luc Abalo 
(x2), Nicolas Claire. »
Coach : « Daniel Narcisse. »

« Comment se déroule un match ? »
Adriano  : « Il y a deux mi-temps de 30 min avec une pause de 10 min. Les coachs 
peuvent demander des temps morts. »

« Faire du handball suscite-t-il de l'intérêt chez les femmes ? » (rires)
Jo Black : « C'est une très bonne question. Figurez-vous que j'ai commencé par le 
football et je suis parti au handball aussi parce qu'il y avait des f illes au handball. Pour 
répondre à la question, je dirais oui, il y a quelque uns qui ont la cote chez le sexe opposé. 
On fait trois séances de muscu par semaine, certains ont donc de très beaux muscles et 
lorsque les dames viennent nous encourager, elles sont contentes de les voir. » (rires)

« Prenez-vous du plaisir à faire ce sport ? »
Lahcen : « Oui nous en prenons pendant les entraînements et les matchs car nous sommes 
entre amis. »

Questions au coachQuestions au coach

« Est-ce votre métier ou en avez vous un autre ? »
« C'est mon métier depuis une dizaine d'années. »

« Etiez-vous joueur avant ? »
« Oui, j'ai été joueur amateur et professionnel. »

« Pourquoi avez-vous choisi d'entrainer ? »
« J'adore ce jeu, c'est ma passion. Etre entraineur, c'est être avec un groupe d'hommes qui 
veulent relever des déf is, c'est donc très mobilisateur. »

« Est-ce un métier diff icile ? »
« Oui, c'est quand même diff icile car l'entraîneur est quand même responsable des 
résultats de l'équipe, vis à vis de la presse, du club et des joueurs, mais c'est un métier 
passionnant. »

« Combien d'entraînements avez-vous par semaine ? »
« Nous en avons sept  : 4 de handball le soir et 3 de musculation. »

« Etes-vous déjà allé jouer dans d'autres pays ? »
Coach : « Pour des compétitions off icelles non, mais nous avons déjà fait un tournoi à 
Marrakech par exemple pour se préparer. »

Questions improviséesQuestions improvisées

« Avez-vous toujours joué dans le même club ? »
Chris : « Vous avez le temps là … J'ai commencé à Bondy, ma ville de naissance, puis 
Villepinte, le centre de formation du PSG, Pontault Combault, Vernon. Puis je suis allé à 
l'étranger, en Macedoine, je suis revenu à Strasbourg, j'étais à Angers la saison dernière, 
et là je suis à Vernouillet. » (applaudissements)

 Suite en page 4 
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InterviewInterview  (suite)(suite)

« Quel âge ont les joueurs de l'équipe ? »
Coach : « Ça va de 19 ans jusqu'à la trentaine. »

« Qu'auriez vous fait comme métier si vous n'étiez pas handballeur ? »
Joueurs : « Star de cinéma, musicien, menuisier ... »

« Est-ce que vous aimez votre entraîneur ? »
Coach : Ils sont obligés de répondre oui sinon …
Joueurs : Sinon on ne joue plus !  (rires)

« L'entraîneur est-il dur avec vous ? »
Cedric : Oui, ça arrive, c'est comme les professeurs. Il y a des moments où il doit un peu 
reserrer la vis, sinon en général il est cool. »
Coach  : « A contrario, certains joueurs ont demandé l'année dernière que je sois plus dur 
avec eux. Je ne suis peut-être pas assez dur avec eux. »

« Qui précisemment vous a demandé d'être plus dur ? » (rires) 
Coach : « Ca restera entre les joueurs et moi. » (rires)

« Est-ce que vous vous blessez souvent ? »
Gauthier : « Oui, nos corps sont mis à rude épreuve avec tous les entraînements et les 
matchs. Parfois les articulations lâchent. Ce weekend, par exemple, un coéquipier s'est 
bléssé au genou sur une retombée.  »

« Est-ce que vous vous disputez souvent ?
Jo Black : « Oui, ça nous arrive. En général c'est toujours Adama qui se dispute avec 
quelqu'un d'autre. » (rires)

« Avez-vous une célébration lorsque vous mettez un but ? »
Adama : « Je n'en fais pas, je mets tellement de buts. (rires) Certains en ont et d'autres pas. 
C'est vrai qu'on n'a pas toujours le temps, car dès qu'on a marqué il faut vite revenir 
défendre. »
Coach : « Les célébrations sont rares, mais quand elles sortent ça fait du bien.  »
Jo Black : « La pire célébration qu'on a eu, est celle d'Adama lorsqu'il est venu taper la 
main de tous les joueurs sur le banc puis est reparti.  »
Adama : « C'est parce que comme certains ne mettent pas beaucoup de buts, c'est pour 
partager avec eux. » (rires)

De gauche à droite : M. Guillaume, Jo Black, Adama, Cedric, Chris, Lahcen, Adriano, Gauthier et Sveto. 
Devant les joueurs : les minimoys    /  ©  Y. Celik
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Interview Interview (suite)(suite)  
« Y a-t-il beaucoup de f illes dans le club ? »
Coach : « Sur 240 licenciés il doit y avoir 140 garçons et 100 f illes. »

« Mettez-vous de la musique avant les matchs ? »
Joueurs  : « Oui, au dernier match à domicile, on a laissé le choix de la musique à 
Lahcen. Il a mis du raï et on a perdu. Plus jamais on mettra du raï. (rires)
« C'est quoi du raï  ? »
« C'est la musique où on bouge un peu les épaules. » (rires)

Nous remercions chaleureusement M. Guillaume ainsi que les joueurs de son équipe 
qui nous ont accordé cette interview riche d'enseignement et de bonne humeur. Nous 
vous encourageons tous à essayer le handball qui est un sport formidable et qui se 
pratique dans un gymnase, bien au chaud ;-)

L'équipe du Petit Collégien    

Comment les Gerris marchent-ils sur l'eau ?

Les Gerris sont des punaises ou araignées d'eau 
qui ont la particularité de rester à la surface de 
l'eau. Nous allons vous expliquer pourquoi. 

L'eau repousse certaines substances, comme 
l'huile, qu'on appelle des substances hydro-
phobes, c'est à dire qui ne se mélangent pas à 
l'eau.

Les Gerris ont au bout de leurs pattes des poils très hydrophobes, ce qui est une des 
explications de leur aptitude à rester sur l'eau.
De plus, les Gerris sont très légers !

On voit très bien sur les deux photos la tension superf icielle de l'eau : c'est comme si 
l'eau était constituée de milliers de petites gouttes qui se collent pour donner à l'eau 
une surface élastique. Le Gerris étant très léger, il peut se tenir au-dessus de cette 
surface.

Si vous voulez faire une expérience pour 
mieux comprendre les gerris, prenez 2 
trombones, accrochez-les et frottez-les sur 
vos mains. Posez les trombones sur un verre 
rempli d'eau et regardez le résultat.

Les tensioactifs (comme du savon) sont des 
substances qui réduisent beaucoup la tension 
superf icielle de l'eau. Surtout n'en jetez 
jamais dans les rivières car les gerris 
couleraient.   Cela   ferait   malheureusement
une catastrophe écologique de plus à ajouter à notre liste déjà longue.

Blanche et Mélissa     

SciencesSciences

Gerris dans son habitat naturel  / esoxiste.com

Gerris artifciel (en métal)  / source :  lefigaro.fr
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We are the world ...We are the world ...

Demain  /  © Mars Distribution
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Demain...Demain...

Je voudrais vous parler d'un sujet important : notre planète. Elle est en danger ! Vous
me direz Mais pourquoi ? Et bien, c'est ce dont je voulais vous parler dans cet article.

Pour commencer, je vais vous parler un peu d'un
documentaire français du nom de Demain, que j'ai vu et qui
m'a ouvert les yeux sur ce qui se passe vraiment dans le
monde. Il a été réalisé par Cyril Dion et Mélanie Laurent en
2015. Ce documentaire est vraiment intéressant car il a la
particularité d'adopter un point de vue optimiste : il recense
des initiatives dans dix pays du monde, face aux défis
environnementaux et sociaux, qu'il s'agisse d'agriculture,
d'énergie, d'économie, d'éducation ou de gouvernance. 

Si je vous en parle dans cet article, c'est qu'il faut agir ! Les hommes politiques se
préoccupent trop des guerres et des conflits mondiaux mais, ils devraient un peu plus
penser au réchauffement climatique, à la pollution, à ce qui pourrait arranger le
monde... Puisqu'ils s'en occupent peu, nous pourrions peut être faire quelques gestes
pour arranger ça, non ? Si chacun fait au moins un effort, nous arrangerons les choses
à notre façon et nous ferons ce que nous pouvons pour améliorer la situation ! Je vais
vous donner quelques idées d'actions que vous pourriez entreprendre.

Le soir, vous rentrez du collège et votre téléphone n'a plus de batterie. Vous le
chargez pour pouvoir à nouveau l'utiliser et là, il a repris de la puissance donc vous le
débranchez. La plupart des gens laissent branché leur chargeur. Cette simple action
gâche énormément d'électricité chaque année. Pour éviter de perdre de l’électricité
inutilement, débranchez votre chargeur quand vous ne l'utilisez plus.

Hummm ! Vous venez d'acheter des fruits et des légumes au supermarché. Mais
quand vous dégustez ces belles tomates, vous vous rendez compte qu'elles n'ont
AUCUN goût. Savez-vous pourquoi ? Car la plupart des fruits et des légumes
viennent de loin et ne sont pas mûrs lorsqu'ils sont cueillis ! Ils sont arrivés en bateau
et cela augmente le taux de pollution dans l'atmosphère ! 

Comment faire pour pouvoir manger de bons produits sans créer de pollution ? Quand
vous êtes au supermarché, pensez à regarder si les produits viennent de France, ou
même, de votre région. Vous pourriez aussi faire un potager dans votre jardin, ce
serait tellement meilleur ! Même s'il ne vous nourrira pas entièrement, ce sera
toujours mieux ! Que faire si vous n'avez pas de jardin ? Vous pouvez proposer au
maire de votre commune de créer un potager commun. Un endroit où poussent plein
de sortes de fruits et de légumes et où tout le monde peut venir se servir
raisonnablement ! 



We are the world ...We are the world ...  (suite)(suite)

Vous savez qu'un nouveau continent a été
trouvé ! C'est super dit comme ça... Mais
attendez... Si je vous dit que c'est un continent
constitué de déchets. C'est une atrocité pour la
biodiversité ! Savez vous pourquoi cela est
arrivé ? Car énormément de personnes pensent
que l'océan est une poubelle.

A la plage, pour aider au respect des océans, vous pouvez prendre un grand sac et
ramasser tous les déchets que vous trouvez. En faisant cela, vous faites un grand geste
pour la planète car les ordures, ce sont une des choses les plus polluantes au monde.
Une fois dans la mer, trop tard pour les récuperer, ils polluent la mer et empoisonnent
les poissons que nous mangeons.

Si vous avez d'autres idées d'actions, parlez-nous en, nous les publierons dans le
prochain numéro du Petit Collégien  ou en parlez-en dans votre entourage pour que
nous soyons des dizaines, des centaines et, qui sait, on sera peut être des milliers... 
Je compte sur vous !! ☺

Icéane de Valon  

La couche d’ozone La couche d’ozone 

Pour ceux qui ne savent pas ce qu'est la
couche d’ozone, c’est au-dessus de l’atmo-
sphère, ça s’appelle la stratosphère. C’est une
sorte de champ de force qui protège des
rayons ultra violets. Les rayons UV
proviennent du soleil et sont nocifs pour la
santé, ils nous brûlent et peuvent provoquer
un cancer.
Cette couche peut se dégrader à cause de
l’Homme car nous abusons des ressources de
la planète Terre. 

Le trou dans la couche d'ozone est surtout produit par l’émission de chlore et de
brome provenant de composés produit par les activités humaines tels que les
chlorofluorocarbures (CFC) que l'on retrouve dans les aérosols (déo, bombe de
peinture...), le bromure de méthyle qui sert pour le traitement des fruits et des légumes
depuis les années 1960, le tétrachlorure de carbone (ce produit est censé ne plus être
utilisé mais on en trouve une grosse quantité dans l’atmosphère, on ne sait pas
pourquoi). Ces substances sont classées comme des substances appauvrissant la
couche d'ozone (SAO).
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Le septième continent : 3 million de km2 de détritus 
 Source :  toutvert.fr

La couche d'ozone nous protège des rayons nocifs
provenant du soleil   /  ©  Jean-Claude Puente

 Suite en page 8



Les gouvernements de différents pays du monde ont lancé le protocole Montréal en
1987 : c'est un accord signé entre les pays producteurs de gaz à effet de serre qui
pousse à baisser la consommation et production de ces gaz. Ce protocole a été
engendré il y a 30 ans environ d'après mes sources. Rassurez-vous, le trou se résorbe
c'est donc très positif. D'ici quelques temps elle sera comme avant. Mais il reste un
problème non résolu, c'est que les rayons UV ont frappé très fortement l’Antarctique
donc une grande partie a fondu et cela produit la montée des eaux.
La majorité des problèmes vont se résoudre en faisant un peu d'effort ! Donc s'il vous
plaît, aidez-nous, un petit geste chacun suffit, comme acheter des vaporisateurs plutôt
que des bombes sous pression pour être sûr de ne pas acheter de CFC. 

                                                              Nolan Mackey 

La ville de demainLa ville de demain
Aujourd'hui, beaucoup de problèmes sont présents dans nos vies. A Londres, deux 
architectes ont imaginé des projets :

          BedZED,  éco-quartier de Londres :BedZED,  éco-quartier de Londres :
BedZED est le premier village écologique
d'Angleterre. L'architecte Bill Dunster a
voulu créé une cité jardin traditionnelle à
l'anglaise qui résoudrait de multiples
problèmes du quotidien.  C’est le premier 
ensemble de cette taille et à ce niveau 
d’eff icacité énergétique, a avoir été 
construit au Royaume-Uni. Chez 
BedZED, toutes leurs productions sont 
locales, leur énergie est produite par des 
panneaux solaires et est renouvelable, ils 
utilisent 30% d'eau en moins que les cités

industrielles. Nous vous assurons la neutralité en carbone et grâce à la bio-épuration 
des plantes, les cadres végétaux absorbent les polluants de votre intérieur. 
BedZED utilise au maximum les matériaux naturels, renouvelables ou recyclables. 
Chaque logement, exposé en plein sud, possède une serre, qui capte la lumière et la 
chaleur et où des panneaux solaires produisent de l’électricité. 
L'avantage avec BedZED, c'est qu'à l'intérieur de ce bâtiment, qui couvre 1,7 
hectares, il y a tout ce dont vous avez besoin ! Il comporte des bureaux, des 
commerces, plus de 80 habitations, des restaurants et cafés, un espace 
communautaire, une serre qui évolue grâce à l'énergie des panneaux solaires, des 
salles de spectacles,...Et plein d'autres choses encore ! Avec ce projet, nous évitons 
des allers et retours entre le travail et chez soi, ce qui évitent de créer trop de 
pollution dans l'atmosphère et ça croyez moi, c'est faire un grand effort pour 
l’environnement ! De ce fait, le traf ic diminuera sur les routes, il y aura moins de 
bouchons et vos trajets seront plus agréables ! 

 

We are the world ... We are the world ... (suite)(suite)  

We are the childrenWe are the children

Quartier de BedZED ou Beddington Zero Energy Development
Source : wikipedia
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      La ville verticale sans f in :
Le projet "La ville verticale sans f in", imaginée par 
l'agence Sure, basée à Pékin, a remporté le concours 
d'idées architecturales Organic Skyscrap. Le projet n'est 
pas encore réalisé, mais les plans sont en cours. L'objectif, 
pour les participants de l'événement, était de concevoir un 
gratte-ciel écologique et innovant, qui faciliterait la vie 
des habitants. Cette tour est « Une tour évolutive imaginée 
comme une vis sans f in ». 

Comme BedZED, dans cette tour, tout ce dont vous avez besoin y est : commerces, 
bureaux, logements, loisirs ... Mais ici, tout est en hauteur et non en largeur ! Dans 
cette ville, la place est limitée, alors les architectes ont eu la merveilleuse idée de 
créer un bâtiment écologique, qui réunirait tout au même endroit et qui ne prend pas 
de place ! 

Il existe encore énormément de projets de ce genre, mais ce sont les deux projets les 
plus eff icaces ! C'est en cours d'histoire géographie avec Mme Montreau que nous 
avons étudié ces projets, et je voulais vraiment vous en parler, car ce sont des 
projets qui amélioreraient les villes dans le futur...

Icéane de Valon       

Les conf lits actuels dans le mondeLes conf lits actuels dans le monde
Dans le monde, en ce moment même, il y a de très nombreux conf lits, et nous 
sommes sûrs qu'un petit article écrit dans la régie d'un petit collège paumé au f in 
fond de l'Eure-et-Loir pourra sauver la vie de centaines de milliers de personnes.   

La guerre civile en Syrie :                                                                                      
Il s'agit d'un conf lit armé qui a débuté en 2011 à cause de manifestations lors du 
printemps arabe qui ont été violemment réprimées par les forces de police de 
Bachar-el-Assad. Le conf lit est très complexe et oppose plusieurs camps : l'Etat 
Islamique (DAESH) est opposé à l'armée syrienne d'Assad mais aussi à l'armée 
syrienne libre et les forces kurdes. Par ailleurs, l'armée d'Assad peut compter sur le 
soutien de la Russie et de l'Iran. Pendant ce temps là, l'armée turque est en conf lit 
avec les forces kurdes. Jusqu'à 2016, le conf lit avait fait de 400 000 à 500 000 
morts. Le conf lit a également engendré le départ de plusieurs millions de 
personnes : la majorité s'est réfugiée dans des pays voisins de la Syrie : le Liban et 
la Turquie. D'autres réfugiés sont venus jusqu'en Europe. 

La guerre de la drogue au Mexique :
Depuis 2006, un conf lit d'une violence 
inouïe est en cours au Mexique. Cette 
guerre oppose les forces armées et la 
police mexicaine aux narcotraf iquants. En 
2017, le conf lit avait causé approxi-
mativement 120 000 morts. Le conf lit a 
acceléré le départ de 1,6 millions de 
migrants mexicains. Beaucoup sont partis 
aux USA pour mieux gagner leur vie.

We are the children We are the children (suite)(suite)

 Suite en page 10 

Ville verticale sans fn  © Sure Arch.

Zones d'infuence des cartels  /  Source : BBC News



10

La guerre civile sud-soudanaise :
Le conf lit sud-soudanais a débuté en 2013. Il oppose les 
partisans du vice-président sud-soudanais et ceux du 
président actuel. Cette opposition entre les deux dirigeants a 
fait resurgir d'anciennes rivalités entre les différents clans 
soudanais. La guerre a fait entre 50 000 et 300 000 morts. 
Elle a également causé la fuite de 930 000 réfugiés.

   
Nous espérons que cet article vous aura fait prendre conscience des conf lits qui ont 
lieu en ce moment même, dans le monde, alors nous vous conseillons de ne pas vous 
fâcher avec votre voisin, cela pourrait bien déclencher une 3ème guerre mondiale !

Noé Rabian et Kilyann Le Hen

Les ours polaires Les ours polaires 
(Vous avez dû le remarquer, au Petit Collégien on adore les ours)

L'ours blanc, ou ours coton, ou ours polaire (nom 
scientif ique Ursus maritimus), est un grand mammifère 
(ursidé) originaire des régions arctiques. Il vit sur la 
banquise. C'est le plus grand des carnivores terrestres  : 
il f igure au sommet de la pyramide alimentaire si on 
enlève l'humain. Il mesure entre 1,80 m et 3 m, il pèse 
entre 200 à 600 kg. Le mâle adulte moyen mesure entre 
2 et 3 mètres, et pèse entre 350 et 680 kilos. Il doit 
manger en moyenne 45 phoques par année. Sa durée de 
vie  est  de  20  à  25 ans.  60% des  ours  polaires vivent

dans le Canada et le reste habite dans tout l’Antarctique. 
L'ours polaire est en voie de disparition à cause du réchauffement climatique. En 
effet, leur habitat est en train de fondre, du coup ils vont sur la terre ferme donc, dans 
les villes. Ils  ne peuvent vivre que jusqu'à 20 °C.

Aidez-nous à sauver les ours 
polaires car ils sont en voie de 
disparition ! Débranchez les 
appareils électriques lorsque vous ne 
vous en servez pas, arrêtez de 
gaspiller la batterie de votre 
smartphone à jouer ou à regarder des 
vidéos inutiles sur Youtube. Ne 
prenez pas la voiture pour faire deux 
pas. Prenez des douches plutôt que 
des bains.

               Briere Lou-ann et Baivier Maëlle

We are the children We are the children (suite)(suite)

Le Soudan /  ©  CAN stock photo

Animaux en dangerAnimaux en danger

Ours polaire /  Source : statickfickr.com

« Maman, c'est quoi cette chose qui nous regarde ? » « C'est un lecteur
du Petit Collégien. Ne vous inquiétez pas, il n'est pas méchant. »
Source : howstufworks.com
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Zoo de beauvalZoo de beauval

Dans cet épisode du petit collégien je vais vous 
parler de mon aventure au zoo de Beauval.
J'y suis allé plusieurs fois, mais la première a été la 
meilleure, en plus c'était pour mon anniversaire. 
Pour le week-end, je suis parti au zoo de Beauval. 
On y a passé le week-end dans un hôtel 3 étoiles.

Puis, j'ai fait un stage de soigneur. J’ai nourri des 
tortues qui ont pris trois ans à manger leur salade, 
j'en ai eu une crampe.

Puis j'ai nourri des grenouilles bleues, craoa lol. Elle 
sont originaires d'asie.

Bon, passons au niveau supérieur. Là j'ai nourri des 
lamantins. Il ont des moustaches de fer, ils mangent de 
la salade.

Puis j'ai nourri de gros poissons qui mangent des poissons 
plus petits. Il n'ont pas fait long feu. 

Enf in, les ratons laveurs qui sont trop mignons car ils ne 
voient pas très bien, du coup ils vous attrapent la main 
même quand il n'y a rien dedans.   

Maintenant vous savez tout sur Beauval, vous devriez y 
aller, c'est un endroit magique.

Nicolas    

Jeanne d'ArcJeanne d'Arc

Jeanne d'Arc, également connue sous le nom Pucelle d'Orléans, était une héroïne, 
militaire française. Sa fête est commémorée à l'occasion de l'anniversaire de sa mort 
le 30 mai, comme le veut la tradition dans l'Église catholique.

  

Née à Domrémy, une petite ville située dans le département 
des Vosges dans la région Lorraine, en France, à 17 ans, 
elle prend la tête de l'armée royale française. Elle a 
convaincu le roi Charles VII de chasser les Anglais hors de 
France, et il lui a donné autorité sur son armée au siège 
d'Orléans, à la bataille de Patay et d'autres affrontements en 
1429 et 1430. 
  

Plus tard, Jeanne a été capturée par les Bourguignons et 
donnée aux Anglais. Les clercs la condamnent pour hérésie 
et le duc Jean de Bedford la brûle vive à Rouen, le 30 mai 
1431.

Farid         

    

AnimauxAnimaux

Les pagodes de Beauval   /  © Zoo de Beauval

Jeanne d'Arc  /  © Thinglink

HistoireHistoire

Lamantin  /  © Zoo de Beauval

Ratons laveurs   /  © Zoo de Beauval
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SurnaturelSurnaturel                         

Le tableau ouijaLe tableau ouija
Le tableau ouija ou oui-ja (mot composé à partir du français « oui » et de l'allemand 
« ja », signif iant également « oui  »)  est un jeu qui sert à communiquer avec les 
esprits.

Le ouija est une planche sur laquelle apparaissent 
les lettres de  l'alphabet latin et des chiffres arabes 
mais aussi « oui », « non » et « au revoir ». On peut 
utiliser un objet qui s'appelle une «  goutte  » ou un 
verre retourné pour montrer la lettre que l'esprit veut 
nous montrer, ce qui formera un message. 

Pour beaucoup de médiums, le Ouija est une porte 
d'ouverture  facile pour les démons af in de perturber

la vie des humains. Pour la culture populaire le tableau ouija était utilisé par des 
sorcières essayant d'appeler des forces occultes qu'elles ne contrôlent presque jamais. 
Depuis plus de cent ans, la parapsychologie scientif ique étudie, en laboratoire, 
essentiellement 4 types de phénomènes psychiques, dits « phénomènes psi » : la 
télépathie, la clairvoyance, la précognition (prémonition) et la psychokinèse 
(inf luence de l'esprit sur la matière). Pour la parapsychologie, le Ouija est un moyen 
classique, sans danger, pour entrer en communication avec le monde des esprits.

Pour faire le rituel, il faut être sûr que tous les participants sont sérieux. Ne pas poser 
de questions stupides ou malvenues (Quand vais-je mourir ?, etc). Les réponses 
peuvent être d'énormes mensonges. Des messages à ne pas demander au tableau 
ouija : la date de décès de l'esprit, le nom complet de l'esprit, la manière dont la 
« personne » est décédée, questions sur sa famille …
Conseil : toujours porter un objet en argent sur soi et ne jamais croire totalement à ce 
que dit le plateau.

Karen      

 
Mardi GrasMardi Gras

Bonjour à tout le monde. Dans ce numéro du petit collégien je vais vous parler de 
Mardi Gras dans différents pays du monde.  

Le mot « carnaval » vient  du latin médiéval carne levare, signif iant « enlever, retirer 
la chair », c'est-à-dire supprimer de la table la viande ou, autrement dit, le « gras ».

En France, Mardi gras est une période festive. La date est 47 jours avant Pâcques. On 
déguste les crêpes et les fameux beignets vosgiens. Les enfants se déguisent et 
demandent aux voisins dans les villages des œufs, du sucre, de la farine, pour 
confectionner des gâteaux mangés en f in d'après-midi. 

Cette année mardi gras était le mardi 13 février et 
l’année prochaine ce sera le mardi 5  mars. Pour Mardi 
Gras on organise généralement un carnaval. 
A Dunkerque, ville du nord de la France, un grand 
carnaval est organisé. Les gens de toute la France 
viennent voir le carnaval de Dunkerque.

Tradition Tradition 

Source :  ideesdeguisement.fr

Tableau ouija  /  Source :  medium1.net

 Suite en page 15 
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Tradition Tradition  (suite) (suite) 

En Angleterre, Mardi Gras se dit "Shrove Tuesday" 
(Jour des confessions) ou "Pancake Day" (Jour des 
pancakes) et les traditions sont différentes. Les enfants 
le fêtent en faisant sauter des crêpes dans une poêle. Si 
vous essayez de faire sauter des crêpes, faites attention 
à ne pas les coller au plafond ! On mange aussi des 
pancakes ! Les pancakes sont des sortes de crèpes 
épaisses.

En Espagne, les festivités de mardi gras  commencent le 
'Jeudi Gras' ('Jueves Ladero') et se terminent le mercredi 
suivant par une cérémonie traditionnelle lors de laquelle 
des sardines sont enterrées pour symboliser le début du 
jeûne. On le fête aussi en faisant de grands carnavals et 
c’est après ce carnaval qu’on fait une cérémonie et qu’on 
enterre des sardines.        
L’année prochaine essayez de vous déguiser et de faire sauter des crêpes.  

Nolan  Lannois   

L'assistance sociale L'assistance sociale 

Savez-vous en quoi consiste le métier d'assistante sociale ? Pour vous j'ai interviewé 
Mme Henry, l'assistance sociale du collège.

Pourquoi aimez-vous votre métier ? 
J'aime parler aux enfants pour régler leurs problèmes. 

Pourquoi travailler dans un collège et pas dans un cabinet ? 
Je travaille dans un collège car les enfants sont intéressants et que dans un cabinet il 
y a pas d'assistance sociale.

Aimez-vous entendre les problèmes des enfants ? 
Oui pour les aider à résoudre des problème.

Réglez-vous tous genres de problème ? 
Non cela dépend des situations. Quand ce sont des situations délicates je ne peux 
pas travailler toute seule. 

Êtes vous touchée par certain cas ? 
Oui, car si toutes les situations nous touchent, certaines sont plus touchantes.

Avez la même fonction que le psychologue ? 
Nous avons certaines choses que l'on fait qui sont identiques comme l'écoute mais 
on ne va pas écouter de la même façon car on n'a pas les mêmes objectifs.

Voilà maintenant vous ne pouvez plus dire que vous ne connaissez pas l'assistante 
sociale ! Surtout si vous avez besoin de parler, son bureau est en face du bureau du 
principal. 

Nina Martins-Bulion      

Pancakes ! /  Source :  journaldesfemmes.fr

Et hop ! /  Source :  enfant.com

Interview Interview 
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Illusion Illusion Les f igures impossiblesLes f igures impossibles

Je vais vous parler de 2 f igures impossibles. Vous me direz, 
aucune f igure ne peut être impossible mais certaines f igures 
peuvent être impossibles à construire en volume (en 3D). 
Mais si vous vous habituez à les regarder tous les jours elles 
vous paraîtrons faciles et possibles.

La f igure à gauche est 
impossible à construire car 
les piliers se croisent.
Dans la f igure à droite, on 
peut monter autant que l'on 
veut ou descendre à l’inf ini. 
L'homme peut rattraper le 
chien en accélérant, mais le 
chien peut aussi rattraper 
l'homme.  

Vous avez aimé ce thème, vous voulez en savoir plus sur ce sujet, lisez le livre 
« L'aventure des f igures impossibles » écrit par Bruno Ersnt.

Victor         

Les legosLes legos
Le créateur des legos est Ole Kirk Christiansen. Il a créé 
ces petits cubes en 1932. Les premiers legos étaient super 
gros. On les a rétrécis avec le temps. Ils ont toujours été 
en plastique. Il y a plein de formes, il y en a des carrés, 
des triangulaires. Ils sont de toutes les couleurs. 

Une des plus petites boîtes coûte 9,50€ . Une des plus 
grosses boîtes coûte 505,55€ .

J’aime les legos car on peut construire et détruire à 
volonté. On peut construire des personnages, des 
voitures, etc. Il y a plein de vidéos de construction 
pour vous aider : constructions de voitures, avions 
ou de choses qui n'existent pas. 

Il y a aussi plein d'expositions de legos, on les trouve sur 
Paris et d'autres villes. 
Sur Amazon on peut acheter des legos en vrac pour 14,30€  
le kilo.

Je vous invite à aller voir des expositions et j'espère vous 
avoir fait partager ma passion. 

Valentin       

L'escalier de Penrose, conçu en 1951 par le
généticien britannique L. Penrose 
Source : wikipedia.org

Source : funny-pictures.name

JeuxJeux

Ole Kirk Christiansen 
Source : cooperation.ch

L'étoile de la mort Lego, pique
un petit peu le porte monnaie
Source : legoshop.com

Personnages Legos de 1978
Source : placedelacomedie.com
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CuisineCuisine
Chefs de restaurant les plus connus au mondeChefs de restaurant les plus connus au monde

Dans cet article, nous allons vous parler des cinq chefs les plus 
connus au monde et de leur spécialités.

Pour la deuxième année consécutive le chef Guy Savoy est élu 
lui et son restaurant meilleur du monde (Paris, France). Sa 
spécialité est la soupe d’artichaut à la truffe noir et la brioche 
feuilletée aux champignons et truffe, du saumon f igé sur la 
glace et consommé brûlant avec perles au citron.

Pierre Gagnaire est 2ème avec son restaurant Pierre Gagnaire. Ses spécialités sont : le 
jambon chaud demi-sel, grillades de canard au cassis.

Paul Bocuse (RIP) est 3ème  avec son restaurant Pierre Bocuse. Sa spécialité : le 
gratin de macaronis, soupe aux truffes tarte Tatin.

Joan Roca est 4ème  avec son restaurant El Celler de Can Roca (Espagne). Sa 
spécialité est une tortilla catalane et du calamar frit avec bille orangée.

Thomas Keller est cinquième avec son restaurant Per Se (USA). Sa spécialité : le 
plateau de Bento tarte au citron et au chocolat.

Nada Hamouti et Nour Laouf i   

Les IphonesLes Iphones

Connaissez-vous les Iphones ? Si vous dites « non » vous mentez ! Bon, on va vous 
aider un petit  peu, avec cet article sur les Iphones (à partir de l'iphone 5c). 

Iphone debute en 2007 avec 
l'iphone 1 appelé l'iphone 3G. 
En Septembre 2013 sont sortis 
l'iphone 5C et l'iphone 5S. Il 
sont quasiment identiques, à 
part que l'Iphone 5C possède 
une coque de couleur f lashy 
intégrée et que l'Iphone 5S 
contient le Touch ID (qui veut 
dire que l'on peut déverrouiller 
l'iphone avec son empreinte 
digitale).

Puis arrive l'iphone 6S conçu en 2014. Il a un écran de 4,7 pouces (4 pouces = 10,2 
cm). L'iphone 6 peut être comparé au Samsung Galaxy S6 edge  : il ont les mêmes 
caractéristiques. Quelques temps après, arrive l'iphone 6S +, plus grand, avec un 
écran de 5,5 pouces et un prix 639 € .

 Suite en page 16 

L'évolution de l'iPhone. Il n'a cessé de s'agrandir, tout comme son prix ;-) 
Source : gqmagazine.com

TechnologieTechnologie

Saumon ... /  © Tripadvisor
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TechnologieTechnologie  (suite)  (suite)

Nous arrivons dans la catégorie des iphones récents avec l'iphone 7 (32 Go : 769€,  
256 Go : 989 € ). L'iphone 7+ a une particularité car il a une camera allongée 
contrairement à l'iphone 7 qui lui a pour camera un cercle. 
L'iphone 8 et 8 +  sont sortis f in 2017. Ils peuvent être chargés avec un « Wireless », 
qui veut dire chargement sans f il. 
Puis arrive l'Iphone X qui coûte 1159 €, quasiment un SMIC (salaire minimum) ! Il
comporte plusieurs caractéristiques : pour commencer il a le Face ID, (déverrouiller
son téléphone avec son visage), il a une camera à la verticale et il n'a plus la touche 
« entrée » mais on peut la faire apparaître dans les réglages du téléphone et 
apparaîtra une touche tactile.

Si vous ne savez pas quoi faire de votre argent, achetez des Iphones  !

Nina Martins Bulion & Marwa El Hakim  

Piratages et virus : comment se protéger ?Piratages et virus : comment se protéger ?

Chaque jour, les personnes munies d'un ordinateur peuvent être victimes de piratages 
ou de virus qui peuvent voler des informations personnelles pour les revendre sur le 
DarkNet, d'autres virus détruiront votre ordinateur. Aujourd'hui je vous présente 4 
anti-virus et VPN pour contrer n'importe quelle attaque.

En premier je vais vous parler de AVG. Cet anti-virus 
gratuit (version payante pour plus d'options) pour Apple, 
Windows et Linux, offre énormément de possibilités de 
sécurisation comme l'Anti-Spyware, c'est-à-dire, détécter 
les  logiciels espion,  un  Anti-Malware  (logiciel dangereux

pour l'ordinateur) et d'autres. Ce logiciel est certif ié 3 étoiles sur le site 
10meilleursantivirus.com.

En deuxième, le logiciel ScanGuard qui lui aussi ne vous coûtera rien (version 
payante avec plus d'options) propose cette fois-ci, une compatibilité avec tout 
appareil (Apple, Linux, Windows, Android et autres...). Ce logiciel protège les 
ordinateurs contre toutes sortes de virus, comme tous les autres d'ailleurs. Ce logiciel 
est certif ié 5 étoiles sur le site de 10meilleursantivirus.com.

En troisième, je vais vous présenter le VPN CyberGhost. Ce logiciel change votre ip 
d'ordinateur et de connexion pour éviter un éventuel piratage sur votre box internet 
ou votre ordinateur. L'ip changé par le logiciel fera un effet de miroir. Par exemple, 
si la personne cherche à vous DDOS (Distributed Denial Of Service), c'est-à-dire, 
envoyer des informations à votre box internet, jusqu'à ce qu'elle plante et redémarre, 
si vous avez un VPN, vous éviterez ce genre de problèmes.

En dernier, je vais vous parler d'un logiciel qui change votre ip, ce logiciel s'appelle 
NO-IP, vous le connaissez sans doute mais il est pratique pour éviter d'avoir des 
problèmes de piratages de données informatiques. 

Dans mon prochain article, je vous montrerai les failles sur les logiciels Adobe et 
comment les avoir gratuitement malgré leur prix.

Ronan Thepault        

 © AVG Anti-virus
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SportSport  
Messi VS RonaldoMessi VS Ronaldo

De nombreux dilemmes existent, Samsung VS Apple, Barça VS Real... Aujourd'hui 
nous allons nous attaquer a un de ces dilemmes : Messi VS Ronaldo.

Pour commencer nous devons vous raconter leur histoire.
Lionel Andrès Messi est né le 24 Juin 1987 A Rosario en Argentine. Il est le f ils de 
son père ;-) Jorge Horacio, à l'époque ouvrier dans une usine. Sa mère, Célia Maria 
Cuccitini, travaillait en tant que femme de ménage à mi-temps.
Nous allons commencer par étudier sa carrière :
Un club de sa ville, le Newell's Old Boys s'était intéressé à l'argentin. Dès son 
enfance Messi savait déjà se faire remarquer quand il était ramasseur de balles. Aux 
mi-temps des matchs, il réalisait des séries interminables de jongles et de 
techniques.
Aujourd'hui, il est l'un des meilleurs joueurs du monde, je ne peux pas dire le 
meilleur maintenant sinon mon article est terminé.

Cristiano Ronaldo dos Santos Aveiro est né le 5 février 1985 à 
Funchal au Portugal. Le Madrilène a 3 frères et sœurs. Comme 
Lionel Messi, il a commencé le foot très jeune. Puis à 11 ans, il 
rejoint le centre de formation du Sporting Lisbonne.
Lors de sa première saison, il effectue 25 matchs et marque 3 
buts. Puis lors d'une rencontre face à Manchester United, il tape 
dans l'oeil de Sir Alex Ferguson. Il signera à Manchester United 
pour 18 millions d'euros. Il passera 6 années avec les Red 
Devils.

Il obtiendra son premier ballon d'Or en 2008. 
C'est alors que le 26 juillet 2009, Cristiano 
Ronaldo part pour la somme de 94 millions 
d'euros pour le Real Madrid.

Maintenant pour déterminer lequel est le 
meilleur il faut comparer leurs statistiques. Ils 
ont tout les deux 5 Ballons d'Or.

Ronaldo a plus de trophées différents collectifs remportés car il a joué dans 
plusieurs championnats.

Messi a de meilleures statistiques que 
Ronaldo car il a marqué presque autant 
de buts que Ronaldo mais en moins de 
matchs.

Conclusion : Ces deux joueurs sont les 
meilleurs, ils sont indépartageables, 
cela dépend juste de vos préférences de 
club, etc...                     

 Kais Naji    
Ronaldo révise ses maths  / Source : 1°1greatgoals.com

Ecusson du Sporting 
Lisbonne
 Source : zerozero.pt

Messi et ses amis  / Source : noisebreak.com
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Jeux VideosJeux Videos
                        Fortnite Battle RoyaleFortnite Battle Royale

Nous allons vous parler du mode de jeu Battle Royale de Fortnite 
car ce jeu est connu et a fait le buzz pendant pas mal de temps. Et 
on l'aime bien !)
Battle Royale se joue gratuitement sur PC, PS4 et Xbox One.

Le but du jeu : rester le dernier survivant sur une île dévastée 
par une tempête.
On peut jouer en solo, en duo ou en section : entre 3 et 4 
joueurs.
Il y a plusieurs environnements dans une ambiance apoca-
lyptique. Vous y trouverez plein de ressources et des armes. En 
ressources vous trouverez du bois, des briques et du métal pour 
construire des bases ou des murs par exemple.
Il y a des armes de plusieurs types : les grises (commun, ex : fusil mitrailleur), les 
vertes (peu commun, ex : AK-47), les bleues (rare), les violets (épique), les oranges 
(légendaire, ex : fusil sniper).

Pour gagner il faut faire un TOP 1 : rester le dernier 
survivant. On peut camper, attendre que tout le monde 
s'entre-tue, ou attaquer.

Il ne vous reste plus qu'à le télécharger et faire un top 1 !  

Louis, Noah et Jules  

Mère et f ille Mère et f ille 
Mère et f ille est un programme court et humoristique qui dure 5 min. Ce programme 
est diffusé sur Disney Channel.

Mère et f ille est diffusé depuis 2012. Cette série 
raconte la vie de Lubna Gourion, alias  Barbara, 
qui a 14 ans, et de sa mère Isabelle Desplantes, 
alias Isabelle, qui a 39 ans, qui est avocate et 
divorcée.

Il y a en tout 109 épisodes repartis en 4 saisons + 1 f ilm.  Cette série raconte la vie de 
Barbara et Isabelle. Barbara est amoureuse d'un garçon appelé Gaël (joué par Arthur 
Jacquin) et Isabelle est amoureuse de M. Balain, le prof d'anglais de Barbara. 
Comment vous dire que Barbara n'est pas très enthousiaste à l'idée de voir sa mère 
sortir avec son prof.

Si vous n'avez pas envie ou pas le temps de regarder toutes les saisons, je vais vous 
conseiller certains épisodes, selon moi les plus drôles : Ze Perfect Man, Mégane, 
Soirée Interdite, Portrait chinois, Mauvaise orientation, C’était ma place.

J'aime cette série car on peut se reconnaître dans les personnages dans certains 
épisodes. Ce qui est drôle est de le regarder avec sa mère vous verrez elle se 
reconnaîtra, c'est certain. 

Nina          

 Logo Mère et flle /  © Disney

L'île de Fortnite
 Source :  fortnite.wiki.com

Top 1   / Source :  mp3.xyz

DivertissementDivertissement
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CinemaCinema

 Suite en page 22 

Actu cinéActu ciné
Pour cette année 2018 plusieurs f ilms sont au menu. Il y en aura pour tous les 
goûts : de l'horreur, de l'aventure, des super héros, etc.

Pour les super héros on retrouve le  plus fou de tous : 
Deadpool 2. Sa sortie est prévue  pour le 2 mars 2018. 
Le super héros le plus drôle et le plus dingue sera de 
retour avec encore plus de gags et de sang ; pour les 
addicts de super héros, ce f ilm sera une séance 
inoubliable. 

Toujours dans la même catégorie, on retrouve les 
Avengers avec Inf inity War : Loki fera-t-il 
équipe avec Tanos ? Pour les Avengers l'équipe 
s'agrandit : docteur Strange, Spiderman... et la 
panthère noire. Vont-ils réussir à les vaincre ?  
Réponse le 25 avril. 

Pour les enfants on retrouve Les Mondes de Ralph 2 sortie 
prévue le 9 mars. Toujours dans la catégorie des dessins 
animés, on retrouve la famille la plus déjentée avec les 
Indestructibles 2. Le petit bébé aura-t-il des supers pouvoirs 
comme le reste de la famille ? En salle le 15 juin.

En science f iction on retrouve Transformers 6, les 
machines de Cybertron sont de retour pour sauver 
la terre et ils n'ont pas peur car une nouvelle 
menace approche. Les machines de combat 
reviennent le 27 juin 2018.

Au f inal cette année 2018 sera riche en f ilms de 
tout genre et pour tous les goûts, et tous les âges.

Moi je préfère les f ilms de super héros, notamment Deadpool et Avengers.   
                                                                                                                                   Pedro Ferreira   

PaddingtonPaddington
Aujourd’hui nous allons vous faire un résumé du f ilm Paddington qui est à la fois 
drôle et triste.

Paddington est un ours qui vit dans une jungle avec sa tante et 
son tonton. Son tonton meurt dans une tempête. Paddington part 
à Londres sans sa tante car elle est trop vieille. L’ours doit se 
débrouiller seul et trouver une nouvelle famille. Quelques jours 
plus tard il trouve une famille, la famille Brown. Il fera 
beaucoup de bêtises comme se nettoyer les oreilles avec des 
brosses à dents, inonder la maison...
Ce f ilm est amusant et cool car il est drôle et triste à la fois. Les 
deux Paddington sont amusants car il y a du suspens, les 
musiques sont vives et les scènes sont originales.

Deadpool 
 © Marvel

Avenger Infnity War  /   © Marvel

Wreck-it Ralph 2  /  © Disney

Transformers 6  /  © Paramount pictures

Paddington  /  © StudioCanal
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Cinema Cinema  (suite) (suite)
La meilleure scène de Paddington 1 est quand Paddington bouche les toilettes. Il 
s'accroche sur le réservoir d'eau qui se décroche, ce qui casse le tuyau. Puis il tombe 
dans la baignoire et la pomme de douche a s'allume, ce qui innonde la salle de bain.

Selon nous, la meilleure scène de Paddington 2 est 
la scène du coiffeur : Paddington doit couper les 
cheveux d'un client sauf qu'il n'est pas coiffeur et 
ne sait pas utiliser une tondeuse. Il rase donc très 
mal une partie de la tête de cette personne et essaie 
de recoller les cheveux avec de la marmelade. 
C'est à ne rater sous aucun prétexte !

Manon et Noëlie

Les f ilms préférés des profsLes f ilms préférés des profs

Pour cet article nous sommes allées demander aux profs les f ilms qu'ils préféraient. 
Voici ce qu'ils nous ont répondu pris au dépourvu.

Mme Verdier :  Mon f ilm romantique préféré est « Sur la route de Madison » car 
l'histoire d'amour est magnif ique et les acteurs sont géniaux. Mon f ilm d'horreur 
préféré est « Sleepy Hollow » car j'adore le monde sombre de Tim Burton.

M. Guilloton : Mon f ilm d'action préféré est « La mémoire dans la peau » car il y a 
Matt Damon. Mon f ilm d’horreur préféré est « Crime à Oxford » car ça parle de 
maths. 

Mme Petillon : Ma série de f ilms préférée est « Hunger Games » car il y en a 4. Mon 
f ilm d'amour préféré est « Love actually ». Mon f ilm d'horreur préféré est « Dracula »

M. André-Ormrod : Mon f ilm d'action préféré est  
« Matrix » car la manière de f ilmer était révolutionnaire. 
Mon f ilm d'horreur préféré est « Dracula ».

Mme Sanjeu : Mon f ilm d'action préféré est « Piège de 
cristal ». Mon f ilm d'amour préféré est « Un long 
dimanche de f iançailles ».

Mme Palacios : Mon f ilm d'amour préféré est « Grease ». 
Mon f ilm d'horreur préféré est « Les autres » avec Nicole 
Kidman.

Voici donc les f ilms préférés de vos profs, si vous êtes 
intéressés, voici le résumé de deux de ces f ilms :

Crime à Oxford : Une dame est assassinée à Oxford. Son corps est découvert par 
deux hommes : Arthur Seldom, un grand professeur de mathématiques et de logique 
et Martin, un étudiant qui vient d'arriver dans l'université. Rapidement d'autres 
meurtres ont lieu. Martin et le professeur s'associent pour assembler les pièces du 
puzzle.

Paddington 2, c'est parti pour un dégradé court !
© StudioCanal

Dracula de Francis Ford Coppola
© Columbia Films

 Suite en page 23 
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CinemaCinema  (suite)  (suite)
Un long dimanche de f iançailles :
Mathilde a 19 ans. Deux ans plus tôt, son f iancé 
Manech est parti à la guerre. Il est "mort au champ 
d'honneur". Pourtant, Mathilde refuse d'admettre 
cette évidence. Si Manech était mort, elle le 
saurait ! Elle va donc mener sont enquête. Alors 
est-il vraiment mort ?

Vous connaissez à présent les f ilms préférés des profs. N'hésitez pas à les regarder, 
ils valent le coup d'oeil.

Maëlle Guesnon et Manon Biguet     

Mais où est Liu ?
Liu ? Mais qui est cet homme ? Vous ne l'avez jamais vu ? C'est normal car il sait se 
fondre dans le décor ! Liu Bolin ou plutot劉勃麟 en chinois est plus connu sous le 
nom de l'homme invisible. C'est le plus fort à cache-cache, à moins que le maquillage 
soit interdit ! Nous allons vous expliquer un peu tout ça.

Liu est né à Shandong, en Chine, le 7 janvier 1973. 
Il a aujourd'hui 45 ans et il est sculpteur et 
photographe. Ses œuvres sont très réussies mais ce 
n'est pas pour cette raison que Liu est fort au cache-
cache ! Il se fait peindre talentueusement, de façon à 
disparaître... Il a intérêt a avoir un stock de 
démaquillant !
Liu obtient un diplôme de sculpture en 1995. Puis il 
enseigne la sculpture pendant quatre ans et décide de 
venir à Pékin en 1999 pour deux années d'études 
supplémentaires à l'Institut des Beaux-Arts de 
Chine. Sa première photographie est une mise en 
scène devant son atelier en 2006. 

Ensuite, il a développé sa carrière en mettant en avant son talent de L'homme invisible.
Le cache-cache est devenu sa passion et il se dissimule 
dans les cinémas, les supermarchés, les endroits les 
plus connus comme ceux les plus pauvres...

Cet homme a beaucoup voyagé : il a été à New York 
pour faire une série de photo devant des œuvres 
connues mais aussi dans le monde entier. 

Liu utilise son art comme un moyen de protestation 
silencieuse pour attirer  l'attention  sur  le  manque de
protection des artistes en Chine. 
En utilisant son corps dans la pratique de la peinture sur lui-même dans différentes 
situations à Beijing, Liu crée un espace pour les artistes chinois, préservant leur statut 
social. Liu a toujours fait attention aux problèmes économiques et sociaux.

Icéane de Valon et Elina Delporte     

Liu en  préparation au rayon soda  /  © Liu Bolin

ArtsArts

Audrey Tautou et Albert Dupontel dans Un
long dimanche de fançailles  /  © Warner Bros

 © Liu Bolin
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CalendrierCalendrier
●  Vendredi 23 février     Vacances d'hiver 
●  Du 13 au 26 mars     Conseils de classe 
●  Du 26 mars au 1er Avril     Voyage à Londres  3èmes

●  Jeudi 29 mars     Rencontres Parents Profs 6ème et 3ème

●  Mardi 3 avril     Rencontres Parents Profs 5ème et 4ème

●  Du lundi 23 au jeudi 26 avril     Voyage à Oxford 4èmes

●  Du 21 au 25 Avril     Voyage à Rome
●  Mercredi 25 avril à 12h     Vacances de Pâcques

Réponse du jeu paru dans le LPC n°9 (décembre 2017)
Mme El Mansouri a déjà rencontré Fernando Torrès.
Mme Sanjeu a fait du patinage artistique et mangé un poisson chat du Danube en Hongrie.
M. Guilloton a déjà rencontré Cédric Villani,  prix Nobel de mathématiques
M. Crenn est allé aux USA, à Malte et est bon chanteur.
M. Esnault aime la course à pied, est allé en Thaïlande.
Mme Fouquereau aime le vélo, les maths et a déjà mangé des insectes.
M. Celik a déjà mangé un oeil de poisson et regardé des poissons avec Eva Longoria.
Mme Ulm Germain est allée en Guadeloupe et a déjà rencontré Annie Cordie.
Mme Pétillon fait de la batterie et a rencontré Jean Pierre Rafarin.

Le Petit Collégien est à la recherche de dessinateurs pour pouvoir 
diversif ier son offre et explorer de nouveaux horizons. 
Si tu as un talent de dessinateur (BD, caricature, manga, etc), 
n'hésite surtout pas à prendre contact avec M. Celik ou l'un de tes 
professeurs pour pouvoir faire publier tes dessins dans Le Petit 
Collégien n°11 qui paraîtra au mois d'Avril.

AnnonceAnnonce
© Ysope © Schvartz

DessinDessin

© Wingz








